
瑞慕德：“杰出的汽车出现的恰逢其时。”

负责生产和物流的保时捷董事会成员瑞慕德先生（ ）接受采访，谈及 未

来混合动力，全面气候中性以及持久的热忱。

：瑞慕德先生，燃油车还会出现在 年吗？

根据目前的预测，我的答案很笃定：是的。多年前，保时捷便制定了清晰的可持续产品战略

高效燃油车，低排放混合动力车和纯电动车三管齐下，互为支撑。虽然低排放混合动力车受到前

所未有的关注，但燃油车依然蕴藏着极大的潜能，可以顺应不断提升的环境要求。

：保时捷也一样吗？

尤其是保时捷！未来五年内，每两辆保时捷便有一辆搭载电动发动机 混合或纯电动动力。我

们将因此占据技术领衔者的地位。但在电动车及其相关基础设施建设领域，全球发展差异巨大。

因此，我们也会致力于研发革新解决方案，例如可持续生产的合成燃料。这些技术将在五年后趋

于成熟。根据专家的意见，新型合成燃料（ ）可以将二氧化碳排放量降低数百万吨。

：对于未来产品线，这意味着什么？

保时捷会变得更电动化，但不会纯电动化。 就不会安装纯电动发动机。未来五年，我们将

在电动出行，可持续性生产和数字转型上投资逾 亿欧元。

：未来的方向。有没有制定具体的目标？



严峻的挑战同时也意味着机遇。根据 战略，我们将更具可持续发展性，肩负更多的社会

责任。热忱是驱使我们前行的动力。保时捷自始至终是一个帮助人们追求梦想的品牌。

：为什么可持续发展对您如此重要？

可持续发展是我们的战略核心。对我们而言，重要的是从经济，生态和社会的整体角度看待这一

问题。其基石由六大行动领域构成：去碳化，或者透明化的供应链。它们贯穿在公司未来发展的

方方面面。具体说来，我们遵循巴黎协定，致力于实现全部工厂的碳中和生产。祖文豪森工厂已

于去年初迈出了第一步，莱比锡工厂今年紧随其后。

：保时捷是可持续性出行领域的先驱。哪些传统品牌价值可以得到传承？

在长质保期，排气和安全技术方面，保时捷贯彻的理念始终如一。可回收和经久耐用的性能比以

往更受重视，我们客户也持同样的看法。早在上世纪 年代中期，保时捷便引入了全镀锌车

身。当时生产的许多跑车目前依然行驶在道路上。还有什么比一辆久经数十年风霜却仍让车主沉

迷其中的车更具有可持续性意义呢？

： 具有革新意义，其生产模式也是如此。您如何评价目前收获的经验？

全是正面的。 是保时捷有史以来最有挑战性的项目。我们在祖文豪森工厂创建了一座全

新的工厂，建立一套创新生产流程。我们新增了 个工作岗位，并提供全面的培训项目。

虽然去年我们因新冠病毒疫情而面临严峻挑战，但车辆的销售数量依然超越既定的两万台目标。

是一辆充满魅力的车，它的出现恰逢其时。

： 即将推出。 生产的哪些经验可以借鉴，以实现其优化？

当今的汽车制造离不开软硬件的结合，尤其是电动汽车， 自然不例外。作为

的衍生车款，它跟 并没有颠覆性的区别。我们以优化为目的进行了数次鉴定，使其更高

效，更具备保时捷独有的特性。



： 和 的诞生离不开革新的生产方式，即工业生产 。它的独特

标志是什么？

最受瞩目的莫过于，装配工序中传统流水线被无人运输系统所取代。系统遵循流水线原则，将

和 从一个工位自动送至下一工位，这套被我们称作为 灵活生产线（

） 的系统为我们拓展了很多新的可能性。我们可以随时对生产进行调整和改进引入新技术

或灵活应变，以满足客户特殊的需求。

：保时捷是否计划将这套生产方式运用在其他车系或者推广至整个集团？

保时捷工业生产 常常被称作一场革命。的确，我们的研发从未停歇，从精益生产，自动化，

模拟技术到虚拟产品及生产规划都是如此。在这个过程中，我们始终以人为本。高素质专业人才

备受重视。数字化技术协助我们建立一套符合人体工学的工作场所，也可以帮助我们分析复杂的

流程。在策划智能工厂（ ）时，我们的目的并不仅仅是为了采集数据。我们还思考，

如何在复杂的工序中释放更多的节能潜力，如何确保质量？我们也通过数字生产平台（ ）同

集团同事紧密合作。

： 零影响工厂（ ） 是您重要的目标。您可否告诉我们什么是通往这条道路

的重要步骤？

可持续发展是多个元素结合的产物。我常常拿它跟拼图作比较。在祖文豪森，我们从 生

产初始便遵循碳中和的原则， 年初 和 也步入这一行列。零影响工厂是我们的

愿景：一个不留下任何生态足迹的工厂。我们制定了清晰的方针。整体思维依然扮演重要角色。

不仅仅要评估自身产品的排放量，更要考虑汽车的整个生命周期 从材料采购到回收。



：自 年保时捷每辆车在生产和物流方面的二氧化碳排放量平均减少了 。什么举措

可以进一步提升这一比例？

热忱、细致和说服工作。我们的用电 来自可回收能源。此外，全套运输系统均采用再生

的绿色电能，以实现气候中性生产。祖文豪森总部由单元式发电站供暖，这一碳中和的发电站通

过沼气运行。您可以看到，一切好似一副巨大的拼图。我们有着源源不断的灵感和坚定不移的决

心。

：保时捷的 零影响工厂 什么时候可以成为现实？

我们正走在一条正确的道路上。无论时间还是内容，我们都制定了一个非常具体的计划表。每实

现一个短期目标，就让我们更靠近 碳中和 的终极目标。

：碳中和在零部件特别是电池生产中扮演什么角色？

我们一直很注重降低整条制造链的二氧化碳排放量。在 的高压电池组的生产中，再生能

源的使用被纳入合同条款。我们还将调查拓展到更广的范围。当然，因为产品极高的增值比例，

供应链也为我们带来相对高的二氧化碳排放量。因此，合作方和供应商需要与我们紧密协助并积

极配合。

：什么让 成为一辆可持续发展的跑车？

早在新车型的研发初期，我们就很重视轻质结构，空气动力和回收性能。总体而言，我们会选择

能确保低能源生产的制造方式。我们还首次在门板等部件上使用再生原材料。地垫则由从废弃渔

网制成的可回收纤维制造。

：可持续发展是一个与跑车领域密切相关的标准吗？



前所未有的重要。同我们一样，客户也对生态足迹有诸多的思考。许多人都注重以一种温和，可

持续性的方式利用自然资源。我们早已不能仅仅依靠运动性和性能就能赢得客户的青睐。

：但跑车能成为其他汽车类别的风向标吗？

是的！能效是跑车重要标志之一。在这一领域，我们一直是先驱和榜样。以混合动力技术为例，

在量产车上采用该技术之前，我们首先将其运用在赛车上。一旦某项技术在高端市场反馈良好，

多半也会被其他级别的汽车采用。在保时捷的引领下，我们力争成为技术的开拓者，打造未来出

行方式。

：对于气候，汽车究竟意味着机会还是风险？

同人类其他文明成果一样，汽车既是机遇，也是风险。独立出行是这个高度联网的世界的基本需

求。现在每个人都思考生命最可贵的是什么。我们探究日常行为，渴望剥去冗节，窥见本质。每

个人都因此获益良多。我认为，电动汽车尤其会因此受益，迎来一波新热潮。未来，出行的多样

性依然重要，每个人的需求都应得到尊重。很多人依然渴望着拥有一辆属于自己的车。保时捷全

力以赴，在遵循气候原则的前提下，帮他们实现梦想。


